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　　新年あけましておめでとうございます 　本年もよろしくお願いいたします
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　　　新年のご挨拶

　　　　　　美唄市農業委員会　会長　畑　雄二
　　　　　　　　　　　　

　謹んで新春のお慶び申し上げます。

　昨年は第25次の農業委員会委員改選が行われ、農業者並びに関係各位の皆様に

はひとかたならぬご厚情、ご指導を賜り誠にありがとうございました。本年も委員

全員一丸となり美唄市のため取り組んでいく所存ですので、より一層のご理解とご

支援をお願い申し上げます。

　さて、昨年を振り返りますと世界各地で起きている紛争が農業に必要不可欠な肥

料、燃油等の高騰に大きく影響を及ぼし、更には異常高温による作物の減収、品質

低下をまねき農業経営は危機的状況にあります。

　また、「水田活用の直接支払交付金」の厳格化、更に今年は飼料作物等の交付要

件も厳格化されると言われていますが、国民に食料を安定的に供給するという重要

な役割を担っていることを踏まえ、将来的に安心して農業経営ができる施策を国に

訴えていかなければならないと思っています。

　古来より龍は水の神ともいわれ、農耕文化においては豊穣と繁栄の象徴とされて

いることから、龍が天に昇るがごとく農業情勢が上昇気流に乗って行けるように、

私たち農業者も気象条件に負けないよう基本技術の向上に取り組み努力することが

大切ではないかと思います。努力が好結果になり豊穣の出来秋を迎え本年がよりよ

い年になりますように御祈念申し上げ、新年の挨拶とさせていただきます。



　美唄市農業委員会では、事業計画により毎年

各関係機関との懇談会を開催しております。

　今年は市長を囲んで「農政に関する諸問題」

をテーマに懇談会を開催しました。

　当日、桜井市長、清水都市整備部長、

土屋経済部長にご出席いただきました。

　

※市への要請事項を抜粋して掲載します

◎　排水路・河川・市道の整備について

　基盤整備により圃場からの排水性が向上している反面、集中豪雨のときなど既存排水路で

は排水が間に合わず農地の一部に冠水が見られ、河川隣接農地では河川の増水による浸食被

害が出ており、また農村部の市道は未舗装の道路が多く土埃が農作物に悪影響を及ぼしてい

るため、排水路・河川・市道の整備をしていただきたい。

◎　ＩＣＴ普及に係る助成について

　農家戸数の減少により経営面積は拡大しており

効率的な営農をしていくためには農業ICTを活用

したスマート農業の推進が必要不可欠であり、

肥料等農業資材や燃料、電気料金の値上げなど

農家経営は大変厳しくなっているため、高価な

スマート農業機械の導入に躊躇する農業者もいる

ので、「スマート農業機械導入補助金」の予算

措置など今後も継続した支援をいただきたい。

◎　有害鳥獣対策について

　箱罠等の貸与や電牧柵設置など有害鳥獣対策が行わ

れていますが、箱罠を設置しても捕獲が難しく、また

電牧柵が設置されていない場所での被害も多いことか

ら、農産物への被害は減少していないので、ハンター

への協力要請や電牧柵設置の延長、箱罠捕獲精通者

から情報収集するなど、関係機関と連携し個体数減少

に向けて実効性のある対策を検討いただきたい。

　

　このほか、橋梁（木橋）や排水機場の整備管理などについて、活発な意見交換が行われま

した。

令和5年11月29日　市長を囲む農政懇談会を開催しました。



美唄の農業を担う若手農業者　第６回

 ２０２０年３月に新規就農された井澤勇太さん（３９歳）をご紹介します。
　共練町東で農業をしていた祖父母の土地を引き継ぎ、現在は大豆1.5ha、トマト

0.2ha栽培されています。

　調理専門学校卒業後、イタリア料理のシェフになり東京や本場イタリアの専門店

で１２年間働き、祖父母が育てた野菜で料理を提供することもあり、美味しいと喜

んでもらえたことに感動し、今度は自分が育てた野菜で料理を提供したいと思い農

業を始める決心をしました。

　金・土曜日に営業する「びばいバル　スキマ」というイタリア料理店の運営を委

託され、農作業の合間を縫ってシェフとして厨房に立ち地元の食材を使った料理を

提供するなど市民に喜ばれ沢山の方が利用されています。

　昨年、クラウドファンディングで集めた費用で大豆選別機を購入し、「爽やか

ネットワーク」さんに貸与して選別作業の受託事業を始めてもらったそうで、品種

や数量を問わず選別できるので沢山の方にもっと知ってもらい、どんどん利用して

ほしいと話されていました。

　井澤さんは、「バランス農法」という手法で栽培されています。井澤さんによる

と「バランス農法」は、プラスチックに金属粉体を練り込んだ棒状のものを畑の周

囲に一定間隔で埋設することによって地中の土着菌を活性化させ生態系を豊かにす

る効果が見込めるなど年数が経つほど良い圃場環境になり、持続可能な農業を考え

たときにこの農法の理解を深められたらと思ったのが農業を始めるきっかけの一つ

でもあり、この農法で育てた大豆で納豆などの加工品を販売予定で、焙煎の勉強を

して大豆コーヒーの商品化も思案中とのこと。今できることを一つ一つクリアして

最終目標のファームレストランに辿り着きたいと力強く話してくれました。

　目標に向かって新しいことにチャレンジし、情熱を持って取り組んでいる井澤さ

ん、今後の御活躍を期待しています。

　保険料は月額２万円～６万７千円の間で、千円単位で自由に決められます。

　３５歳未満で一定の要件を満たせば月額１万円から加入することが出来ます。

～農業者年金の受給額の試算～

※あくまでも試算です。運用利回りや予定利率などの細かい計算の説明は省いていますのでご了承ください。
※受給総額は平均余命を考慮し、男性８６.５歳、女性９２歳まで生存した場合の金額です。
※保険料１万円のケースについては、３５歳未満は月額１万円、３５歳以降は月額２万円で試算しています。

年金受給額（年額） 想定される受給総額
男性 女性 男性 女性

１万円 ７８０万円 ６１万円 ５２万円 １,３０６万円 １,３９４万円
２万円 ９６０万円 ８０万円 ６８万円 １,７１８万円 １,８３３万円
１万円 ６６０万円 ４７万円 ４０万円 １,０１７万円 １,０８６万円
２万円 ７２０万円 ５３万円 ４５万円 １,１４０万円 １,２１６万円

４０歳 ２０年 ２万円 ４８０万円 ３１万円 ２７万円 ６７５万円 ７２０万円

★農業者年金★  詳しくは最寄りのJAまたは農業委員会までお問い合わせください。

加入年齢 納付期間 月額保険料 保険料総額

２０歳 ４０年

３０歳 ３０年



*　編　集　後　記　*

 新年あけましておめでとうございます。
 世界的な紛争などの影響により原材料価格や農作物価格が高騰し、生産コ
ストが急激に上昇するなど農業を取り巻く環境は厳しいものとなっています。
 国内においては、昨年５月に新型コロナウイルス感染症が５類感染症へ移
行され、今まで自粛されてきた様々な行事や経済活動が再開しコロナ禍以前
の日常を取り戻しつつあります。
 新たな年が皆様や農業にとって良い一年でありますことを願うとともに、
今後とも農業委員会の活動に対し皆様のご理解・ご協力をいただきますよう
お願いいたします。    
                              （山田和正）

　　　　地区別懇談会を２月１５日（木）に開催します
　

　　　　　１０時００分～　美唄市農業協同組合大会議室

　　　　　１３時３０分～　峰延農業協同組合３階会議室
　

　地域の課題などについて意見交換させていただいています【地区別懇談会】を開催しますの
で、ご出席ください。

　　　農地を賃貸借されている方はご確認ください
　

　令和４年度から８年度（５年間）に一度も水張りが行われない農地は、令和９

年度以降「水田活用の直接支払交付金」の交付対象外水田となり、交付金が支払

われなくなります。

　賃貸借契約者（農地を貸している方・農地を借りている方）は、令和８年度ま

でに水張りを行うことが出来るのかどうか、契約者間で話し合い確認してくださ

い。

　　　　　　　　　農地の転用には許可が必要です
　　　　　　

　農地を農地以外に用途変更する（農地転用）には、農地法に基づく許可が必要で

す。無断で転用した場合は罰則の適用もあります。なお、転用できない土地もあり

ますので詳しくは農業委員会事務局までご相談ください。


